



# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 10 de octubre de 2024

## JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

### GABINETE HÍDRICO

**LANZAN C5 PARA DETECTAR FUGAS DE AGUA.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció la instalación de un C5 del agua y la creación de la línea telefónica H2O agua, en la que se recibirán reportes de fugas, como parte de su estrategia para atender la crisis hídrica que afecta a la CDMX. Durante la instalación del gabinete del agua, en el participaron autoridades de los tres niveles del Gobierno, la **mandataria capitalina** señaló que el propósito será atender y resolver los reportes de fugas de agua en un solo día. Mencionó que habrá que revisar el porcentaje de fugas. **Gra. 3, Ref 2C, Uni 13, Jor 24, Mil 14, Exc 22, Cro 14, Pre 1 y 3, Sol 17, Her 14, Raz 17, 24H-1 y 6, RI-3, MCH-2, Bas 14.**

**ALERTA MOCTEZUMA POR HUACHICOL DE AGUA EN EDOMEX.** El secretario del Agua del EDOMEX, Pedro Moctezuma, expuso la existencia de tomas clandestinas de líquido en la entidad mexiquense, y resaltó la disponibilidad de concretar acciones colaborativas a nivel metropolitano. En la instalación del Gabinete del Agua de la CDMX, encabezada por **CLARA BRUGADA**, a la que acudieron autoridades locales y de la zona metropolitana, Moctezuma aseguró que desde el EDOMEX se encuentran entusiasmados con la posibilidad de echar a andar una nueva dinámica que abra las puertas a una nueva época de gestión de este recurso natural. **24H. 2.**

**LISTOS, TRES POZOS DEL AIFA.** Los tres pozos del AIFA que traerán agua a la CDMX y al área del Valle de México, ya están listos y darán 150 litros de líquido por segundo, dio a conocer Citlalli Peraza Camacho, directora general del Organismo de Cuencas del Valle de México. Durante la instalación del Gabinete del Agua que encabezó la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, la funcionaria precisó que la conexión de esos tres pozos, que se mandaron a hacer durante la administración del Presidente AMLO, quedará lista en este mismo mes. **Gra. 3, Uni 13, Exc 22.**

### OPERATIVO METROPOLITANO

**IMPLEMENTAN OPERATIVO METROPOLITANO.** Las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuajimalpa y el Municipio de Huixquilucan iniciaron el primer operativo de coordinación metropolitana para enfrentar la inseguridad. La presidenta de Huixquilucan, Romina Contreras, y los alcaldes Mauricio Tabe y Carlos Orvañanos, los tres de origen panista, se pusieron de acuerdo para llevar a cabo dispositivos conjuntos en la zona limítrofe. La Presidente Municipal indicó que “el Cabildo Metropolitano es una iniciativa de la **Jefa de Gobierno de la CDMX**, no sé qué acción vaya a tomar nuestra Gobernadora Delfina Gómez respecto a ese cabildo”. **Ref 8C, Uni 12.**

## **ELEGIRÁN FISCAL**

**ARRANCA PROCESO DE ELECCIÓN DEL NUEVO FISCAL DE LA CDMX.** Arrancó el proceso para la elección de la persona titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, por parte del Consejo Judicial Ciudadano del Congreso de la Ciudad de México, cuando en la actual III Legislatura del órgano deliberativo, Morena y sus aliados cuentan con la mayoría calificada para designar sin problema a quien decida la **Jefa de Gobierno capitalina, CLARA BRUGADA MOLINA**, en esto no tendrá mucho que ver la oposición, por más que quiera. Los que resulten finalistas del proceso que se lleve a cabo, con base a lo determinado por los integrantes de dicho consejo, tendrán que someterse a exámenes de control de confianza por parte de la Guardia Nacional. **Pre 1 y 7, Ref 3C, Uni 12, Jor 25, Exc 22, , Sol 16, Raz 17, 24H-7.**

## **OTROS TEMAS**

**EL C5 TENDRÁ UNA VISIÓN DE VIGILANCIA METROPOLITANA.** Inteligencia ciudadana y una visión metropolitana con la coordinación de otras entidades cercanas a la CDMX formaran parte de las acciones que se podrán en marcha en el C5 como parte de la estrategia de combate a la inseguridad. En entrevista con el coordinador general del Centro de Mando, Salvador Guerrero, adelantó que ya ha entablado el primer diálogo con un gobernador para poder trazar una vigilancia a través de la tecnología. Guerrero detalló que en el rubro del fortalecimiento tecnológico sumarán cámaras para llegar a un total de 140 mil al cierre de la administración de **CLARA BRUGADA**, lo que incluirá nuevas zonas, incluso para los C2 de la Ciudad, para abarcar la cobertura. **Uni. 11-A.**

**EXIGEN JUSTICIA POR JOVEN ATROPELLADO.** Familiares y amigos de Orlando Gutiérrez, un joven que fue atropellado y murió el fin de semana pasado, bloquearon por más de cinco horas Prolongación Paseo de la Reforma, en Cuajimalpa. Desde las 14:30 horas, un grupo de al menos 40 personas se apostaron en la vialidad, que conecta con el Centro Comercial Santa Fe, para demandar justicia y celeridad en la investigación sobre el caso. El sábado pasado, Orlando fue arrollado por un vehículo, el cual se dio a la fuga, por lo que los manifestantes a la Fiscalía capitalina y a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, pidieron que se dé con el responsable. **Exc 23.**

**AUMENTA 166% INVESTIGACIONES POR TENTATIVAS DE FEMINICIDIO.** Las carpetas de investigación por tentativa de feminicidio aumentaron 166.6 por ciento entre 2019 y 2023, de acuerdo con datos obtenidos vía transparencia por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Patricia Fisher, víctima de este tipo de agresiones en 2022 por Onwaka "N", afirmó que aún espera que se haga justicia en su caso, pues teme por su vida. El pasado 5 de octubre, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, reconoció durante su toma de protesta que falta trabajo para erradicar la violencia de género, por lo que prometió echar a andar proyectos y estrategias que favorezcan la seguridad de las mujeres de la capital. La **Mandataria local** anunció que durante sus primeros 100 días de Gobierno convocará a la elaboración del Plan de Igualdad Sustantiva, además hará a andar la estrategia Siemprevivas para, casa por casa, combatir la violencia de género, también prometió crear 100 centros de apoyo, justicia y atención a mujeres violentadas. **Raz 15.**

**VANDALIZAN LA SEDE DEL INAI EN CDMX.** Las instalaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales fueron atacadas durante la madrugada, lo que dejó cinco puertas de cristal rotas. El comisionado Alcalá descarto, asimismo, que la institución fuese insegura e incluso invitó a las personas a asistir en caso de necesitarlo. También agradeció al Gobierno de la CDMX y a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, por la atención para esclarecer los hechos. **Sol 11.**

**DESTINARÁ LA FIL DEL ZÓCALO UN FORO A LA CAUSA PALESTINA.** La Feria Internacional del Libro en el Zócalo de la Ciudad de México regresa en su edición anual, consolidándose como uno de los encuentros culturales más importantes del país. El espacio organizado por la Brigada para Leer en Libertad, además de fomentar la lectura y la literatura, busca generar reflexiones sobre temas cruciales como la historia, la política y todo aquello que repercute en nuestro día a día, informó en su sitio web. Este año, la FIL contará con tres foros llamados Elvia Carrillo Puerto, Felipe Carrillo Puerto y Palestina Libre, donde se realizarán charlas, debates y la presentación de libros con la participación de grandes escritores, académicos y periodistas tanto nacionales como internacionales. El domingo 20 de octubre a las 19 horas, **CLARA BRUGADA**, charlará con los asistentes a propósito de su programa Construyendo Utopías. **Jor. 5ª.**

**DESIGUALDAD UN PROBLEMA PARA CLARA.** El Gobierno de **CLARA BRUGADA** tendrá que enfocar sus esfuerzos en reducir las desigualdades y mejorar el acceso a servicios educativos y de salud, con el fin de equiparar los niveles de progreso social. **Bas 11.**

**PÉRDIDAS INCALCULABLES.** Los censos de las autoridades en Xochimilco marcan más de 300 casas y dos millones de plantas afectadas, pero sólo el tiempo permitirá saber si los daños en las unidades productoras se convierte en merma. Durante su recorrido por la zona, **CLARA BRUGADA** afirmó que el censo advierte 247 unidades productivas afectadas. **Met 10.**

**SSC BRINDA APOYO A LAS MASCOTAS DE XOCHIMILCO.** Las inundaciones en la alcaldía Xochimilco no solo dañaron viviendas, también afectaron a casi cien perros y gatos que habitan en la demarcación, por lo que la Policía capitalina les brindó alimento y agua, mientras que la jurisdicción continúa con las labores de limpieza en la zona afectada. Tras la emergencia, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, acudió a las zonas más afectadas, como Caltongo, para conocer la situación de los vecinos, así como entregar apoyos a los habitantes y productores de cempasúchil afectados. **24H-7.**

**BATRES GASTÓ 11.6 MILLONES DE PESOS PARA DIFUNDIR SU ÚLTIMO INFORME.** La Secretaría de Administración y Finanzas informó que antes de dejar su puesto como jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama –hoy titular del ISSSTE– desembolsó 11 millones 643 mil 540.84 pesos exclusivamente para la difusión de mensajes relacionados con su sexto Informe. Mediante una solicitud hecha a la dependencia, cuya respuesta está fechada el 30 de septiembre, pero que fue hecha pública apenas el martes pasado, Administración y Finanzas detalló que no hubo ningún contrato relacionado para difundir esa actividad. Incluso el pasado 2 de octubre, tres días antes de entregar la administración a **CLARA BRUGADA**, el ex secretario de Gobierno de Claudia Sheinbaum realizó otro evento. **Jor. 24**

**PEJELANDIA, UNA TIENDA QUE RINDE CULTO A LÓPEZ OBRADOR.** Andrés Manuel López Obrador no se ha ido... o no del todo, pues a poco más de una semana de dejar la Presidencia y ser visto por última vez en la entrega de la banda presidencial, el culto a su personalidad sigue frente a Palacio Nacional. Pejelandia es un puesto que oferta diversos artículos con la imagen del expresidente, en su forma natural o caricaturizada. Se ubica en la esquina que forman Palacio Nacional y la Catedral, y abarca casi 10 metros de la acera, con todo y baños móviles. La Jefatura de Gobierno y la Autoridad del Centro Histórico pidieron redirigir la solicitud a la Secretaría de Gobierno, pero ésta aseguró que “carece de facultades” y es responsabilidad de las alcaldías, y la Cuauhtémoc dijo que era de los encargados del Centro Histórico. **Fin 37.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**EL CABALLITO.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, esbozó lo que será la tarea primordial de la Procuraduría Social, que se encargaba de dos materias: el mantenimiento de unidades habitacionales y la resolución de conflictos vecinales. Doña **CLARA** dijo que el primer tema pasará a la recién creada Secretaría de Vivienda, a cargo de Inti Muñoz, y la otra se quedará en la procuraduría, la cual se transformará en la defensoría de los derechos vecinales. **Uni. 12M.**

**LA QUINTA TRANSFORMACIÓN**, por Darío Celis. Tras el manotazo que dio el Tribunal Electoral para atajar los intentos de Ricardo Monreal por entregarle el gobierno de la alcaldía Cuauhtémoc a su hija Catalina Monreal, puso en marcha una estrategia para desestabilizar la administración de la aliancista Alessandra Rojo de la Vega. Prueba de ello es que apenas en las movilizaciones que esta semana se registraron en la zona de Tlatelolco, se detectaron a operadores de la campaña de la hija del diputado. Es el caso de Martha Quiroz, presente en el bloqueo vial, que hasta presume en sus redes sociales un diploma firmado por Claudia Sheinbaum y **CLARA BRUGADA** por “su esfuerzo, dedicación y compromiso con la 4T, como protagonista del triunfo histórico durante la campaña electoral del 2024 en la Ciudad de México”. **Her 7.**

**EL CRISTALAZO**, por Rafael Cardona. Tantas veces lo hemos escuchado como para ya ni siquiera conmovernos con las palabras, porque la familiaridad —dijo el filósofo— genera el menosprecio, pero ya nos lo han dicho en todos los tonos, el Zócalo de la ciudad de México es el símbolo de la patria, el corazón político, el centro del ombligo de la luna, el escenario de la mitología y la radiografía, el punto donde todo comienza y todo termina; la bandera del Consejo Nacional de Huelga en el septiembre del 68 ahora tan de moda o la bandera de los yanquis en el otro septiembre del 47; la plataforma de las protestas, el foro de las alegrías, la noche del grito, los cohetes tras los torreones insignes de la catedral, la música de las campanas; las herraduras de los conquistadores cuando salpicaban de sangre el agua de la laguna, el Zócalo nuestro de cada día ahora y en la hora de nuestra muerte, El Zócalo, hoy renovado y convertido de nuevo en ágora por decisión de **CLARA BRUGADA**, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, quien comienza de esa manera la carrea por la misma pista cruzada con velocidad de fuego por sus dos antecesores, don Andrés y doña Claudia, para comenzar en la plaza y terminar en la plaza en el viaje circular del palacio (con minúscula) al Palacio (con letra capital). **Cro 3.**

**ANIMALIDADES**, por Marielena Hoyo. Dejando atrás mi entusiasta breviarío cultural, permítaseme continuar esta semana con **DOÑA CLARA BRUGADA**, debutante **Jefa de Gobierno de CDMX**, cuya felicidad por ocupar la posición la trae con una sonrisa de oreja a oreja y bulliciosamente prometiendo... ¿lo que no será? Bueno, esperemos que sí y que al final de su mandato pueda yo reconocer todas sus ofertas cumplidas. Obvio es que de entre las que más me jalaban el ojo estuvo eso de que instalará una UTOPIA por alcaldía, o sea 16, pero, porque cada una contará con una clínica veterinaria, lo que incluso significará oportunidad para nuevos empleos partiendo de que establecimientos de ese nivel ya no solamente deben atender esterilizaciones, desparasitaciones y vacunación contra la rabia, sino también contar con especialistas para dar consulta, por ejemplo, geriátrica, dado que nuestros guaguás y michis ahora tienen una esperanza de vida más amplia. **Cro 3.**

**¿SERÁ?** Ya con **CLARA BRUGADA** instalada en la silla de la **Jefa de Gobierno**, poco a poco se han empezado a definir las posiciones del Gabinete Ampliado. Y algunos actores ya han levantado la mano para encabezar la PAOT, un organismo muy relevante en acciones como el ordenamiento de restauranteros y constructores para que no violen la normatividad permitida en materia de ruido y usos de suelo y uno de los especialistas en el tema que podría desempeñar un buen papel es Fernando Rubio Quiroz, ex legislador y funcionario en SEDEMA. ¿Será? **24H. 2**

**LENGUA LARGA.** Alessandra Rojo de la Vega, dice, le vendió el alma al diablo, en esta ocasión nuestro Lucifer es un joven apuesto, muy bien parecido, de cabello rubio tirado a dorado y un mal perdedor así es querido lector hablamos de Santiago Taboada, el panista que intentó vencer a **CLARA BRUGADA** el 2 de junio en las elecciones para la jefatura de Gobierno. Se dice que Rojo de la Vega tuvo varias reuniones con Santi para hablar de cómo expandirían el Cártel Inmobiliario a la Alcaldía Cuauhtémoc. ¿Resultará Rojo ser una buena alumna? **Bas 9.**

**PLAZA CENTRAL**, por Juan R. Hernández. ¿Qué pensarán la Presidente de México, Claudia Sheinbaum, y la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, al saber que una alcaldesa está organizando un bloque opositor contra un medio de comunicación? Se ha comentado que la Alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández, anda muy activa buscando aliados entre legisladores locales, federales, alcaldes y cualquier funcionario que quiera unirse a su causa para vetar a Diario Basta. **Bas 14.**

## ARTÍCULO

**MUERTE SILENCIOSA EN MUJERES**, por Laura Puente. Casi ocho mil personas mueren al año por cáncer de mama. De estos casos, 99% son mujeres, mientras que 1% son hombres. Así lo ha dado a conocer el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. De la mano del titular de la Secretaría de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz, podemos apostar que el nuevo gobierno encabezado por una mujer llevará el mensaje a todas las entidades federativas. Increíblemente algunos de los estados con indicadores más altos en muertes por esta enfermedad son **gobernados por mujeres, como Ciudad de México, Chihuahua y Colima**. Esto, evidentemente no es responsabilidad de sus gobernantes, pero sin duda demuestra que aún queda mucho trabajo por hacer para abordar esta terrible enfermedad. En octubre es cuando las campañas y la información referente a este tema cobran más fuerza, es el momento ideal para una revisión de rutina. Pero, sobre todo, no dejarlo pasar y estar en constante chequeo en casa ante alguna señal que nuestro cuerpo manifieste, ya que esta enfermedad mata en silencio. **Her 12.**

## GOBIERNO Y SEGURIDAD

### SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

**CREA SSC LA UNIDAD SEGURIDAD Y EDUCACIÓN VIAL EDUCADORES VIALES.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana creó la Unidad de Seguridad y Educación Vial “Educadores Viales”, como cuerpo especializado de la Policía de Proximidad. El objetivo es generar, proteger y fortalecer la cultura vial en la Ciudad de México, promover campañas de seguridad y educación vial, así como difundir acciones de prevención de siniestros viales y una cultura de respeto dirigidas a todos los sectores. Dicha unidad estará subordinada al mando de la Subsecretaría de Control de Tránsito y tendrá a su cargo planear, dirigir, ejecutar programas y campañas de seguridad y educación vial, a través de la coordinación interinstitucional y la conformación de alianzas estratégicas con el sector público y privado, alineando las acciones a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial. La Unidad de Seguridad y Educación Vial “Educadores Viales”, también diseñará métodos didácticos con contenido educativo de prevención de siniestros de tránsito a fin de mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje en materia de seguridad y educación vial. También promoverá el uso responsable, sano y compartido de las vías públicas y difundir los derechos viales de las niñas y los niños de la Ciudad de México. Y se encargará de difundir y concientizar a los usuarios de la bis pública sobre la importancia de la prevención de hechos de tránsito, a favor de los usuarios más vulnerables. **Pre. 4**

**DENUNCIA EL INAI ATAQUE A SU SEDE.** Con un martillo, lanzado en dos ocasiones, un individuo rompió ayer parte de la barda de cristal de la sede del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI). El ataque, de acuerdo con las imágenes registradas por una cámara del C5 de la Policía capitalina, se perpetró durante la madrugada en el edificio del órgano de transparencia, ubicado en Insurgentes Sur 3211, Insurgentes Cuicuilco, Alcaldía Coyoacán. En un comunicado, el INAI informó que presentó la denuncia ante las autoridades correspondientes para que investiguen lo sucedido e identifiquen al responsable. **Ref. 2-C, Uni. 2-A, Jor. 7, Exc. 8, Fin. 38, Pre. 31, Raz. 10, Met. 8**

**POLICÍA RESTITUYE EDIFICIO A SU DUEÑO EN LA GUSTAVO A. MADERO.** La madrugada de ayer, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) recuperaron un edificio de departamentos en la alcaldía Gustavo A. Madero que había sido invadido por un grupo de personas. El inmueble, propiedad del representante legal de una empresa de autobuses de pasajeros, era rentado temporalmente de manera irregular. Al presentarse el dueño, fue increpado por los invasores, por lo cual se solicitó el apoyo de los efectivos. La alerta fue emitida por los supervisores del Centro de Comando y Control (C2) Norte, quienes reportaron a los agentes el robo a una casa habitación porque los invasores trataron de confundir a la autoridad. Los uniformados acudieron al inmueble localizado en la calle Ahuehuetes, colonia San Bartolo Atepehuacan, donde encontraron a un hombre de 31 años que se identificó como representante legal de la empresa de autobuses y dueño del predio, quien informó que al ingresar al inmueble para realizar la limpieza fue agredido por tres personas. Agregó que tras detectar la ocupación ilegal el pasado 25 de septiembre, ingresó una solicitud ante el Ministerio Público en la Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana para recuperar su propiedad. **Jor 26C**

**DA CONSEJO 494% MÁS APOYOS.** Las atenciones diarias por salud mental del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia aumentaron 495 por ciento este año frente a 2019. De acuerdo con el organismo, hace 5 años brindaba 19 apoyos al día, mientras que durante los primeros nueve meses de 2024 dio 113. En el marco del Día Mundial de la Salud Mental, que se conmemora hoy, el Consejo remarcó que, de las 31 mil 72 atenciones psicológicas brindadas este año por medio de la Línea de Seguridad, el Chat de Confianza o en los Centros de Recuperación Emocional (CRECC), el 70 por ciento fueron para mujeres. Agregó que los principales motivos de consulta son los problemas de pareja y la violencia familiar. De las atenciones generales, los principales motivos de consulta son los problemas de pareja, con 17 por ciento, y la violencia familiar, con 16 por ciento. Por edades, las personas de 18 a 30 años son quienes más buscan apoyo, acumulando el 43.1 por ciento de los casos; seguidos del grupo de 31 a 45 años, con el 27.4 por ciento; menores de edad, con 15.2 por ciento; de 46 a 60 años, con 11.2 por ciento, y más de 60. **Ref. 4-Cd.**

**LES ECHAN UNA 'PATITA'.** Personal de la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC llevó alimento y agua a los perritos y gatitos que habitan en la Colonia Caltongo, Alcaldía Xochimilco, luego de las constantes lluvias registradas en los últimos días. Tras más de cuatro horas de recorridos, en compañía de un médico veterinario zootecnista, los brigadistas alimentaron a 88 canes y 23 felinos, les realizaron una revisión médica y les brindaron tratamiento, si así lo requerían. **Ref. 5-Cd.**

**MOVILIZAN A LOS ZORROS TRAS LLAMADO DE AUDIO.** Alrededor de 500 personas fueron desalojadas de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), debido al reporte de un supuesto artefacto explosivo. Policías auxiliares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México acudieron ante el reporte de emergencia al plantel educativo adscrito al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y que está localizado en la Alcaldía Tlalpan. Los elementos policiacos llegaron al cruce de la Calle Zapote y Periférico Sur, en el Espacio Ecológico Cuicuilco, donde se ubica la escuela, y ahí el personal administrativo les dio a conocer los hechos. "Informaron a los efectivos que recibieron una llamada que advertía de una posible bomba al interior de la escuela", dio a conocer la corporación policiaca. De acuerdo con los protocolos correspondientes, los oficiales evacuaron a alrededor de 500 personas que se encontraban en el inmueble, tanto estudiantes como profesores y personal administrativo, para resguardar su integridad como primer paso. Mientras tanto, ya se había pedido el apoyo de elementos de la Policía Metropolitana, del Agrupamiento Zorros de la SSC, quienes están especializados en este tipo de emergencias. **Ref. 5-Cd.**

**ALARMA POR AMENAZA DE BOMBA.** Lo que pareció ser otro día normal de clases en la Escuela Nacional de Antropología Historia (ENAH), ubicada en Tlalpan, terminó en un gran susto para docentes y alumnos, quienes fueron víctimas de una amenaza de bomba al interior del plantel. Esta situación se registró en el turno matutino, cuando un equipo de oficiales de la SSC fue alertado sobre un artefacto explosivo dentro de la escuela de nivel superior que está localizada en el cruce de la calle Zapote y el Periférico Sur, por lo cual, se acercaron de forma rápida para atender la situación. Cuando arribaron a la zona, los directivos de la escuela les indicaron que recibieron una llamada anónima en la cual se les informó, que una bomba fue colocada en un lugar estratégico del instituto y que estallaría en cualquier momento. Por este hecho desalojaron a un total de 500 personas entre estudiantes y profesores, al mismo tiempo, se solicitó apoyo del Agrupamiento Zorros, quienes realizaron los recorridos en la zona para ubicar el artefacto, donde afortunadamente no se halló nada. **Bas 28**

**CAE EL RAMSÉS DE LA UNIÓN TEPITO.** Policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México detuvieron a Carlos Ramsés "N" alias El Ramsés, presunto integrante del grupo delictivo Los Paraguayos, ligado a La Unión Tepito, quien trabajaba directamente para el líder delincuencia El Chori. El imputado es señalado de haber ultimado a un sujeto apodado El Jonhatan por la presunta disputa por la venta de tabaco. El imputado fue puesto a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. De acuerdo a las investigaciones del área de inteligencia de la SSC, El Ramsés, es señalado de trabajar para El Chori y para una banda denominada Los Paraguayos, así como para Los Pichis de Caridad, todos integrantes del grupo delictivo La Unión Tepito, quienes se dedican al homicidio, secuestro, extorsión, cobro de piso, tráfico de armas y venta de drogas en la zona Centro de la CDMX. Además, a El Ramsés, se le relaciona con la Carpeta de Investigación CI-FIEDH/2/UI-1C/D/00202/05-2024, iniciada por el delito de homicidio por arma de fuego cometido por ajuste de cuentas, ocurrido el 24 de mayo de este año. **Pre. 31**

**ROBAN... ¡ALGODONES DE AZÚCAR!** Un hombre sorprendió a un comerciante de algodones de azúcar con unas tijeras de jardinería para robarle su producto mientras se encontraba trabajando en la Colonia Citlalli, de la Alcaldía de Iztapalapa, acusó la víctima ante policías capitalinos. "El denunciante, refirió que, un sujeto se le acercó, lo amagó con unas tijeretas grandes y lo despojó de su mercancía, para luego darse a la fuga y le señaló al posible responsable que caminaba metros más adelante, quien al notar la presencia policial, comenzó a correr", informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). La víctima, de 54 años, abordó a los policías en el cruce de las calles Estrella y Margarita Maza de Juárez cuando realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en un festival organizado por la demarcación. **Ref. 5-Cd.**

**ATRAPAN A DOS RATAS DEL FACE.** Uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a dos delincuentes que despojaron de dinero en efectivo a un ciudadano que pretendía realizar la compra de un automóvil, en Tláhuac. Los oficiales fueron informados por los operadores del C2 Oriente de un robo en el cruce de las calles J. Torre Blanca y Cancionero, colonia San José, por lo cual acudieron al sitio. Al arribar, se entrevistaron con un joven de 21 años, quien les informó que fue citado en dichas calles para la compra de un auto que vio anunciado en una red social y al llegar tres personas lo interceptaron y tras amargarlo a él y a su acompañante, con un arma de fuego, lo despojaron del dinero en efectivo. Los tres probables responsables huyeron del sitio por lo cual, en coordinación con los monitoristas del C2 Oriente, implementaron un cerco virtual en calles aledañas y ubicaron a dos personas que coincidían con las características ofrecidas por el denunciante, en calles de la colonia Barrio San Mateo. De inmediato, los policías interceptaron a los agresores en la calle 20 de Noviembre, en donde les aseguraron un arma de fuego y dinero en efectivo, el cual fue reconocido por el afectado como de su propiedad. **Bas 31**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**HARÁ GN PRUEBAS A PERFILES PARA FGJ.** Los aspirantes a nuevo Fiscal de la Ciudad de México tendrán que ser evaluados por la Guardia Nacional... aunque hasta ahora no hay ni siquiera un calendario de trabajo para su designación. Así lo determinó el Consejo Judicial Ciudadano (CJC) en su segunda sesión ordinaria mediante la aprobación de un acuerdo de colaboración. De esta forma, la corporación creada en el año 2019 a nivel federal será la encargada de la aplicación de exámenes de control de con-fianza, los cuales constan de varias etapas como la prueba de polígrafo, un examen psicológico, un examen médico y otro más de entorno social. "Esos exámenes los aplican, de acuerdo con perfiles, Instituciones autorizadas en México, que emiten un resultado al final de la práctica de los exámenes sobre si el candidato está certificado o no está certificado, pero ese resultado es muy importante, porque queda registrado", afirmó el Presidente del Consejo, Jorge Nader. El Consejo Judicial es el órgano encargado de la evaluación de los perfiles de las personas interesadas en asumir como Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México y proponer una terna, así como de avalar la posible ratificación de fiscales en funciones. **Ref. 3, Pre. 8.**

**EN ESPERA, OOTRA VEZ, SANCIÓN POR FEMINICIDIO.** La condena para Amado Vicente Rodríguez por intervenir en el feminicidio de Abril Pérez Sagaón no pudo ser determinada nuevamente por la tercera ausencia que acumuló la defensa del acusado. Ayer, se realizaría la audiencia para que el Juez dictara la individualización de la pena, a fin de determinar el número de años de prisión a los que se hará acreedor. Sin embargo, fue aplazada por tercera ocasión porque faltó el defensor. Como consecuencia, Amado Vicente revocó a su representante y nombró a un defensor público en su lugar para el próximo 16 de octubre que se reprogramó la audiencia, informó el asesor legal de la familia de la víctima, Héctor Pérez-Rivera. Señaló que esta situación sólo alarga el proceso y va en contra del mismo sentenciado. **Ref. 5, Uni. 12.**

**PDI VA A HUATULCO POR INCULPADO.** Policías de investigación de la fiscalía capitalina se trasladaron a Huatulco, en Oaxaca, para detener a José Alexis quien es imputado por el delito de desaparición de personas cometido por particular agravado. De acuerdo con las indagatorias, este sujeto está relacionado con la desaparición de un hombre desde el 9 de diciembre de 2021 y cuyo cuerpo fue hallado meses después inhumados en el patio de un domicilio en la colonia San Sebastián Tecoloxtitlan, alcaldía Iztapalapa. **Uni.12.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**EL VALLE DE LOS BACHES.** Para los automovilistas, la zona del Toreo es un campo minado de cráteres a los que, resulta imposible sacarles la vuelta. **Ref. 1-Cd.**

**SORTEAN EN ZONA DEL TOREO ¡102 BACHES!** Los conductores que recorren la zona del Toreo, en los límites de la Alcaldía Miguel Hidalgo y el Municipio de Naucalpan, deben esquivar o resignarse a caer en ¡102 baches! REFORMA realizó un recorrido en las colonias Residencial Lomas de Sotelo, Periodista y Argentina Poniente. Tan sólo en 906 metros de Periférico Norte, hay 38 baches en ambos sentidos, varios de ellos grandes y profundos, razón por la que muchas veces resulta inevitable para los automovilistas caer en ellos. En ambos sentidos de Avenida Ingenieros Militares, de Periférico a Calzada Transmisiones, en un kilómetro 200 metros hay 49 hendiduras. Mientras que en 101 metros de Calle Antonio Velázquez existen 15 orificios. De acuerdo con comerciantes y conductores que frecuentan el área, la problemática persiste, pese a que los vecinos acostumbran a reportarlo a las autoridades. "Se vienen tiempos de campaña y lo único que piden (los políticos) es que los apoyes y que ellos de cualquier manera nos van a regresar el apoyo que se les dio, pero no es cierto, es mentira; ¿el bache ahí cuánto tiempo tiene?", cuestionó Mario Piña, quien atiende un puesto de carnitas en Ingenieros Militares y Río San Joaquín. En ese cruce, en dirección a Periférico, hay dos baches profundos. Las unidades de transporte público acostumbran a circular a altas velocidades y es irremediable que las unidades se hundan en las concavidades. **Ref. 1-Cd.**

**VECINOS DE CONTADERO TODAVÍA ESPERAN APOYO.** Vecinos de la zona de Contadero, de la alcaldía Cuajimalpa, continúan a la espera de la conclusión de la reparación de los derrumbes y deslaves ocurridos a causa de las lluvias, desde agosto. Sin embargo, al día de hoy sus propiedades y sus vidas siguen en peligro pues ya diversas viviendas han sufrido cuarteaduras. Ya se encuentra en la zona afectada la empresa “5 Sol Geo consultores”, por parte de la Dirección General de Obras de la CDMX. Esta empresa ya realiza un estudio del suelo, por lo que están anclando unos electrodos para realizar una resonancia del subsuelo, analizar el resultado y proponer la solución para robustecer el suelo; según explicaron será una especie de cemento que inyectarán al subsuelo para formar un muro interno que le dé solidez al mismo. Se calcula que los trabajos de reparación durarán aproximadamente de dos a tres semanas. Esta empresa sólo reforzará la resistencia del terreno y después se enviará a otra empresa a hacer los trabajos de reparación de la calle. **Pre 5**

**TAREA QUE AYUDA A QUITAR EL FRÍO.** Con el clima de ayer por la mañana fue necesario estar activo y una opción fue limpiar la plancha del Zócalo. **Jor 26C**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

### **EMITEN EN LA CDMX LINEAMIENTOS SOBRE LA EVALUACIÓN DE CIRCULARIDAD.**

Con el objetivo de ver hacia una economía de emisiones neutras, responsable socialmente y con procesos que restauren, renueven o revitalicen sus propias fuentes de recursos para disminuir la extracción de recursos naturales y los impactos al ambiente, la Secretaría del Medio Ambiente emitió los Lineamientos sobre la Evaluación de Circularidad. El objetivo es dar a conocer los procesos y requisitos que las empresas interesadas en someterse a la evaluación de circularidad de manera voluntaria, deben cumplir. La finalidad es que las empresas incrementen su grado de cumplimiento con base en los criterios de circularidad, contribuyendo al cumplimiento de los compromisos y acuerdos para la superación de los retos locales, nacionales e internacionales de desarrollo sostenible y la mitigación y adaptación al cambio climático, particularmente mediante la transición hacia una economía de emisiones neutras, responsable socialmente y con procesos que restauran, renuevan o revitalizan sus propias fuentes de recursos para disminuir la extracción de recursos naturales y los impactos al ambiente, bajo un enfoque de economía circular. **Pre 8 Sol 17M**

### **DEFIENDE INMOBILIARIA EL PROYECTO FUENTES BROTTANTES EN SANTA ÚRSULA**

**XITLA, TLALPAN.** ¿Qué es Fuentes Brotantes 134? “Un diálogo entre el bosque y la ciudad”. Actualmente en la Ciudad de México la vivienda es un tema delicado, en la capital cada vez más se resuelve de manera vertical departamentos– y mucho menos de forma horizontal –residencias–. Fuentes Brotantes 134 es un conjunto habitacional de 52 unidades de tres diferentes prototipos, cada uno pensado estratégicamente para distintos tipos de familia. El terreno tiene una superficie de 11 mil 411.91 metros cuadrados, uso de suelo (2024), folio 31232-151GAJO24D H/3/30/MB habitacional, tres niveles máximos de construcción, 30 por ciento mínimo de área libre, máximo 57 viviendas permitidas y densidad MB (muy baja)”. Una vivienda por cada 200 metros cuadrados de la superficie total del terreno. Superficie máxima de construcción: 23 mil 965.00 metros cuadrados. **Jor 25C**

## **DEMANDA CIUDADANA**

**RECHAZA ALCALDÍA OBRA EN PALMAS.** Los permisos para construir una megaobra en Paseo de las Palmas 915, en Lomas de Chapultepec, también fueron cancelados por autoridades de Miguel Hidalgo, informó el Alcalde Mauricio Tabe. "Ellos registraron su Manifestación de Construcción con el Polígono de Actuación que el Gobierno de la Ciudad les había otorgado y, ahora que el mismo Gobierno suspendió los efectos, no vamos a permitir que se construya", subrayó el titular de la demarcación. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) reportó a los vecinos que el Polígono de Actuación carece de validez, por lo que la Manifestación de Construcción, obtenida con ese instrumento de desarrollo, tampoco está vigente. "Que escuchen a los vecinos, que no le hablen al oído los intereses inmobiliarios, vi unas lonas que hasta los diputados de Morena estaban celebrando que habían logrado el cambio de uso de suelo", criticó Tabe. **Ref. 8-Cd.**

## **SISTEMA DE AGUAS**

**INSTALAN CONTRALORÍAS CIUDADANAS EN FAVOR DEL AGUA.** En la cuenca del Valle de México fueron instaladas Contralorías Ciudadanas Autónomas para generar acciones que cambien el paradigma en la gestión del agua y dejar atrás el modelo de extracción. Elena Burns, cofundadora de la Coordinadora Nacional Agua para Todos y promotora de la Contraloría Nacional Autónoma del Agua, afirmó que se espera un avance en esta iniciativa ciudadana si el gobierno decide congeniar de manera positiva. Cabe mencionar que se han conformado contralorías en diferentes estados, como Baja California, Morelos, Michoacán, Guanajuato, San Luis Potosí, Oaxaca e Hidalgo, además de la Ciudad de México. Al evento asistió la Secretaría del Agua del Estado de México, su homóloga en la Ciudad de México, así como la Secretaría de Contraloría General capitalina, donde escucharon con atención las problemáticas expuestas, como la extracción ilegal del recurso, explotación de pozos, mala red hidráulica y concesiones. **Pre 3.**

**REPARACIÓN EN ACUEDUCTO CAUSA BAJA EN EL SUMINISTRO DE IZTAPALAPA.** La reparación de una fuga de agua en un tubo de 48 pulgadas, localizada en el Acueducto Tláhuac-Mixquic, ha provocado la disminución del caudal en el suministro del vital líquido de 32 colonias de la alcaldía Iztapalapa. De acuerdo con información proporcionada por esa demarcación, la fuga afecta la línea que surte al Tanque La Caldera y abastece a diversas colonias de la demarcación. La CONAGUA está a cargo de las obras, y mediante un aviso informó que durante las maniobras será necesaria la suspensión temporal en la operación del Tanque La Caldera, por lo que se prevé una interrupción en el abasto de agua en la zona de la Sierra de Santa Catarina. "El personal de esta dependencia trabaja para restablecer (el suministro) a la brevedad, concluidas las maniobras por parte de CONAGUA", indica el aviso. Al respecto, la alcaldía Iztapalapa aclaró que no está suspendido el suministro, sino que disminuyó el caudal y para evitar el desabasto durante los tres días que se prevé duren las obras, proporcionará pipas a los vecinos afectados. **Uni. 13-A.**

**IGNORA EL SACMEX RECLAMOS DE TABE.** En la Alcaldía Miguel Hidalgo Mauricio Tabe ha solicitado al Gobierno central la reparación de la lateral de Río San Joaquín; sin embargo, ésta ha sido ignorada por las diversas dependencias, por lo que se han presentado múltiples accidentes ante los desperfectos que existen a lo largo de la vialidad. A través de redes sociales, Tabe en compañía de la diputada Laura Álvarez, exhortaron a SACMEX a reparar de manera inmediata la vialidad. **Bas 11.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**RECONOCE FEDERACIÓN A LA CLÍNICA CONDESA.** La Secretaría de Salud local informó que el Gobierno de México reconoció al Programa de Atención a Sobrevivientes de Violencia Sexual del a Clínica Especializada Condesa por sus buenas prácticas para la atención de mujeres víctimas de violencia, en lo que va del año ha atendido a mil 273 personas. **Ref 4, Raz 15.**

**LA SALUD DE LOS CHILANGOS MÁS POBRES NO ES MEJOR QUE LA DE SUS PADRES.** La Ciudad de México tiene un rezago intergeneracional en salud y en educación en comparación con otros estados del país, advirtió el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. **MCH-2.**

**PROTESTA POR ADEUDOS.** Trabajadores de la Salud, que fueron transferidos al programa federal IMSS-Bienestar se manifestaron en la CDMX, en inmediaciones del Zócalo para exigir el pago de quincenas y prestaciones. **Ref 1.**